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C
ada vez mais cresce a po-
lêmica em torno do voto 
auditável. Na última quin-
ta-feira, o presidente do 

Jornal POVO na Rua Alberto Ah-
med, fez uma declaração favorável 
a medida durante sua participação 
em um programa da Rádio Bandei-
rantes. O voto auditável, tão defen-
dido por Jair Bolsonaro, também teve 
voz com Brizola. Leonel Brizola afi r-
mou que o avô era a favor do voto 
impresso e já questionou a “fraude 
eletrônica eleitoral” e que o saudo-
so Brizola afi rmava que “quem ele-
ge é o bico do computador.” Leonel 
ainda afi rmou que encaminhará ao 
Jornal POVO farto material sobre o 
posicionamento do avô sobre o voto 
auditável.

Em uma entrevista em maio desse 

ano, Carlos Lupi, afi rmou que o voto 
eletrônico auditável é uma bandeira 
do PDT desde Brizola. Lupi disse que 
“Brizola defendeu isso desde que ten-
taram fraudar sua eleição em 1982.” 
A mesma covardia garante ter sofrido 
Alberto Ahmed, quando em 2002 foi 
candidato a deputado estadual, em 
primeiro lugar do partido em todas 
as pesquisas e até mesmo no começo 
da apuração, mas ao fi nal não levou:

auditável vem sendo amplamente 
defendido pelo presidente Jair Bol-
sonaro, como uma forma de garantir 
transparência nas eleições. O mesmo 
defende Alberto Ahmed, que disse 
ter sido lesado nas eleições de 2002, 
quando se candidatou a deputado.

“Depois soube que os votos eram 
manipulados pelos próprios delega-
dos do partido.”, afi rma Ahmed.

O Supremo Tribunal Federal (STF) rejei-
tou mais um recurso do ex-governador do 
Rio Wilson Witzel (PSC), condenado no 
julgamento do impeachment por crime de 
responsabilidade.

A decisão é do ministro Alexandre de 
Moraes, na última quinta-feira (22), con-
trária a uma reclamação ajuizada por Wit-
zel que alegava ter sido julgado por um 
“Tribunal de Exceção”.

Ele pedia que a suspensão dos efeitos 
da condenação até que um outro recurso 
seja julgado no Tribunal de Justiça do Rio 
(TJRJ).

Witzel foi condenado por unanimidade 
um Tribunal Especial Misto, composto por 
cinco deputados e cinco desembargadores, 
conforme prevê a Lei do Impeachment.

O ex-governador perdeu o mandato defi -
nitivamente, está inelegível por cinco anos 
e ainda é réu em um processo no Superior 
Tribunal de Justiça (STJ).

Witzel foi acusado de fraudes na con-
tratação de duas organizações sociais, uma 
delas, o Iabas, responsável por hospitais de 
campanha para tratar pacientes de Covid. 
Os advogados afi rmaram que ele é inocente.

Witzel pediu para 
suspender julgamento

Um apartamento do ex-gover-
nador do Ceará Ciro Gomes (PDT) 
foi arrematado por R$ 520 mil em 
leilão encerrado nesta segunda-
-feira (12/7). O pregão foi auto-
rizado pela Justiça como forma 
de pagamento de indenização por 
danos morais ao senador Fernando 
Collor de Mello (Pros). O imó-
vel foi adquirido por Eunício Oli-
veira, ex-presidente do Senado. 
As informações são da colunista 
Mônica Bergamo, do jornal Folha 
de S.Paulo.

O empresário Silvio Furtuoso 
disse que foi ele quem vazou o áudio 
da deputada Joice Hasselmann, 
pedindo para criar perfi s fakes no 
Twitter e Instagram.

Em vídeo, ele mostrou que no 
outro dia da revelação, Joice depo-
sitou R$90 mil na conta dele, como 

forma de “calar sua boca”.
E tem outro detalhe: Silvio 

garantiu que Joice lhe bancava 
vinhos caríssimos e que, no pas-
sado, quando era pedreiro, já fez 
sexo com ele em andaimes de 
obras... Inclusive ele se denomi-
nava “Pedreiro da JoJô”

Ciro Nogueira (PP), indicado 
para assumir a Casa Civil arrasta 
uma série de acusações. Ele é réu no 
STF por organização criminosa, pre-
sidente do partido com mais inves-
tigações na Lava Jato e Denunciado 
por corrupção e lavagem de dinheiro. 
E não para por aí. Ciro ainda é alvo 
de três ações por improbidade admi-
nistrativa, acusado pelo MPF de rece-
ber R$ 7,3 milhões da Odebrecht e 
ex-aliado de Lula e Dilma



���������	
�������������	
��	
�		
����������������� ����������

Reprodução

�	
�
���	��������	��	��������
	�������	��������
�	������
	��
���������
��������	���
��
�	

Anúncio foi feito durante a divulgação 
do 29º Boletim Epidemiológico
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Estudo internacional com par-
ticipação de pesquisadores da Uni-
versidade de São Paulo (USP) revela 
um mecanismo que explica o motivo 
pelo qual ocorrem as reinfecções de 
covid-19. Testes em laboratório mos-
traram que a variante Gamma, ante-
riormente conhecida como P.1, ori-
ginada no Brasil, é capaz de esca-
par dos anticorpos neutralizantes 
que são gerados pelo sistema imu-
nológico a partir de uma infecção 
anterior com outras variantes do 
coronavírus.  

Os pesquisadores destacam, no 
entanto, que os resultados foram 
obtidos in vitro, ou seja, em labora-
tório. Além disso, o estudo não inclui 
outros tipos de resposta imune do 
organismo, como imunidade celu-
lar. “É fundamental entender que 
pessoas infectadas podem ser infec-
tadas novamente”, aponta William 
Marciel de Souza, da Faculdade de 
Medicina de Ribeirão Preto da USP, 

primeiro autor do artigo. O trabalho 
foi publicado como artigo na revista 
científi ca The Lancet em 8 de julho.

Foram analisadas amostras do 
plasma de pacientes que tiveram a 
doença, e também de pessoas imuni-
zadas pela vacina CoronaVac. “A pes-
quisa mostra que pessoas que foram 
vacinadas ainda estão suscetíveis à 
infecção, se você tomou a vacina 
continue usando máscara, continue 
com distanciamento social, conti-
nue usando as medidas de higiene 
para evitar a transmissão para outras 
pessoas”, aconselha o pesquisador.

Souza lembra que os estudos 
clínicos mostram a efi ciência da 
CoronaVac contra formas graves 
da doença, reduzindo internações 
e mortes. “A vacina não é contra 
infecção, infecção pode acontecer 
a qualquer momento, com qualquer 
vacina, o objetivo da vacina é contra 
a doença, a forma grave, da pessoa 
morrer, ter sequelas graves.”

Outros estudos
O pesquisador citou outro estudo 

que analisou casos de covid-19 
em idosos moradores de um con-
vento e uma casa de repouso. Ele 
aponta que, embora os locais fos-
sem pouco movimentados, o vírus 
entrou nessas moradias e infectou 
as pessoas com mais 70 anos que 
estavam vacinadas. “Mesmo com 
idade bem avançada quase todos 
foram assintomáticos ou com sin-
tomas leves, não precisaram de hos-
pitalização. Isso mostra a importân-
cia das vacinas.”

Sobre a variante Delta, Souza 
aponta que os estudos também vêm 
demonstrando a proteção contra for-
mas mais graves da doença. “Mesmo 
locais com alta taxa de vacinação, 
por exemplo os Estados Unidos, em 
que hoje a Delta é a linhagem mais 
dominante, o número de mortes e 
hospitalizados não aumentou mesmo 
com a introdução dela.”

Testes em laboratório mostram que 
variante Gamma não é neutralizada

Reprodução

O principal problema das 
indústrias no segundo trimes-
tre de 2021 ainda foi a falta e 
o alto custo das matérias-pri-
mas. De acordo com a pesquisa 
Sondagem Industrial, da Con-
federação Nacional da Indús-
tria (CNI), os efeitos da pan-
demia de covid-19 têm impac-
tado a oferta de insumos para 
o setor. O problema é mencio-
nado por 68,3% das indústrias 
pesquisadas.  

Em seguida, a elevada carga 
tributária (34,9%) e a taxa de 
câmbio (23,2%) estão entre os 
principais entraves enfrentados 
pelo setor no país.

A Sondagem Industrial 
também mostra aumento nos 
preços das matérias-primas, 
mesmo que em um ritmo mais 
lento. O índice caiu no trimes-
tre, mas permanece acima da 
linha de 50 pontos e está entre 
os maiores da série com 74,1 
pontos. Indicadores abaixo 
de 50 pontos mostram preços 
abaixo do planejado. Acima 
desse valor, estão acima do 
previsto.

Em junho, o indicador de 
estoque efetivo em relação 
ao planejado pelas empresas 
registrou 48,7 pontos, fi cando 
abaixo da linha de 50 pontos 
que indica que os estoques 
estão alinhados ao planejado 
pelas empresas. A distância 
para o planejado foi maior em 
junho se comparado aos meses 
de abril e maio, quando os índi-
ces foram de 49,6 e 49,2 pon-
tos, respectivamente.

Emprego e produção
A pesquisa da CNI aponta 

que o emprego completou um 
ano sem queda. O indicador 
de empregados na indústria 
subiu para 52 pontos no mês 
de junho. Pelo segundo mês 
consecutivo, o número de tra-

balhadores está acima da linha 
de 50 pontos, ou seja, mostra 
alta do emprego.

A produção industrial tam-
bém cresceu pelo segundo mês 
consecutivo. O índice fi cou em 
52 pontos. Os índices variam 
de 0 a 100, com linha de corte 
em 50 pontos; os dados acima 
desse valor indicam cresci-
mento na comparação com o 
mês anterior e abaixo, queda.

Além disso, a Utilização da 
Capacidade Instalada (UCI) 
alcançou 71% em junho, cresci-
mento de um ponto percentual 
em relação a maio. De acordo 
com a entidade, esse percen-
tual é o mais alto para o mês de 
junho desde 2013 e indica que 
a indústria, apesar da queda 
observada no início do ano, se 
encontra aquecida.

Expectativas
O otimismo dos empre-

sários industriais em relação 
aos próximos meses manteve o 
crescimento em julho. O índice 
de expectativa de demanda 
aumentou 1,1 ponto em relação 
a junho, alcançando 61 pontos. 
Esse é o maior valor para o mês 
de julho desde 2011, quando 
o índice era de 61,8 pontos.

O índice de expectativa 
de exportação teve um cresci-
mento de 0,5 ponto, passando 
de 54,9 pontos para 55,4 pon-
tos entre junho e julho.

Todos os indicadores de 
satisfação com a situação fi nan-
ceira também melhoraram no 
segundo trimestre de 2021. 
A intenção de investimento 
aumentou 1,6 ponto em rela-
ção a junho, alcançando 58,6 
pontos. O indicador apresenta 
recuperação após a queda que 
ocorreu em fevereiro e março 
deste ano, mas ainda não recu-
perou o patamar de janeiro, 
quando o índice foi de 59,9.
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 Prefeitura do 
Rio prorrogou as 
medidas restriti-
vas até 9 de agos-

to e anunciou que 90% dos 
idosos já forma vacinados com 
as duas doses do imunizan-
te ou com uma única aplica-
ção na capital. Os anúncios 
foram feitos durante a divul-
gação do 29º Boletim Epide-
miológico da Cidade, na últi-
ma sexta-feira.

Continuam proibidos boa-
tes, danceterias e salões de fes-
tas. Na cidade, já foram iden-
tifi cados 27 casos da variante 
Delta, mas o superintendente 
de Vigilância e Saúde, Márcio 
Garcia, admitiu que o número 
ainda é subnotifi cado, pois 
o governo municipal ainda 
aguarda resultados de outros 
testes.

“Temos também a expec-

tativa, é uma hipótese, que 
seja uma variante menos letal, 
embora contamine mais. É o 
que aconteceu em outros paí-
ses. É muito importante que 
as pessoas tomem a vacina”, 
explicou o secretário munici-
pal de saúde Daniel Soranz.

No município, já foram apli-
cadas mais de cinco milhões de 
doses. A Secretaria Estadual 
de Saúde confi rmou na última 
quinta-feira (22/7) as mortes 
de quatro pessoas em decor-
rência da variante Delta.

Mais de 80 casos da 
variante Delta já foram iden-
tifi cados no Rio. Na última 
análise, feita em 380 amos-
tras, 16% dos casos eram da 
cepa indiana. Embora ela já 
esteja em circulação no estado, 
a variante P.1, conhecida como 
Gamma, ainda é a mais fre-
quente.

Um incêndio atingiu um 
galpão na Via Expressa do 
Porto, no Santo Cristo, bem 
próximo da Rodoviária Novo 

Rio. O fogo começou na 
madrugada da última sexta-
-feira (23), por volta das 4h. 

Por conta do incêndio e do 

trabalho do Corpo de Bom-
beiros, parte da via foi inter-
ditada. 

Motoristas tiveram que 

seguir pela Via Binário do 
Porto, ou a Avenida Francisco 
Bicalho, para chegar ao Cen-
tro da cidade.
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m homem foi ba-
leado e roubado, 
dentro de uma 
agência bancária 

em Campo Grande, Zona 
Oeste do Rio. A vítima, que 

não foi identifi cada, foi atin-
gida na altura da cintura e 
socorrida para o Hospital 
Oeste D’Or. Ainda não há 
informações sobre seu esta-
do de saúde.

Segundo a Polícia Mili-
tar, o criminoso roubou uma 
quantia de R$ 8 mil da vítima 
e fugiu. As investigações 
estão em andamento na 35ª 
DP (Campo Grande).

As investigações estão na 
delegacia de Campo Grande

�������	
������
������	��������������
�	�����	���	����	��������	�	��

�������	�����	�������	���	���������
�����������������	��	������������	

A Polícia Civil realizou uma ope-
ração para combater o tráfi co de 
drogas na Rua André Cavalcanti, 
em Santa Teresa, na Região Cen-
tral. Policiais civis da 7ª DP (Santa 
Teresa) cumpriram mandados de 
busca e apreensão em três casarões 
na região e prenderam um homem 
que estava foragido do sistema pri-
sional. Com auxílio de cão farejador 
da CORE, os agentes apreenderam 
sacolés de maconha e de cocaína em 
um bueiro próximo as casas. 

A polícia informou que a ação 

foi para dar continuidade as prisões 
realizadas em fl agrante, no dia 23 
de junho deste ano, contra Tuany 
Pereira da Silva e Leidy Ketlen Lou-
renço. De acordo com a especiali-
zada, moradores da região reclama-
vam que trafi cantes costumam ame-
açar e proíbem que os prédios usem 
câmeras de segurança para fi lmar 
a rua. Os moradores também tem 
sido coagidos ao reclamar da prá-
tica criminosa. 

A rua tem sido alvo de ações da 
polícia e nos últimos dias seis pes-

soas foram presas e houve apreen-
são de drogas. Das seis prisões, cinco 
são por envolvimento ao tráfi co e um 
por estar foragido do sistema pri-
sional. Na quarta-feira (21), poli-
ciais militares apreenderam coca-
ína e trouxinhas de maconha na Rua 
André Cavalcanti. Além disso, no 
último domingo (18), PMs prende-
ram um homem e apreenderam coca-
ína, pedras e maconha.

A polícia ressaltou que as inves-
tigações contra o tráfi co na região 
seguem.

Maconha e cocaína 
foram encontradas
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Um policial militar foi 
preso, na madrugada da 
última sexta-feira (23), 
após uma briga em uma 
boate na Avenida Abílio 
Augusto Távora, em Nova 
Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense. Ele não teve a iden-
tidade revelada. De acordo 
com a corporação, agentes 
do 20º BPM (Nova Iguaçu) 
estiveram no local e foram 
informados que um homem 
armado disparou contra os 

envolvidos na discussão e 
logo em seguida fugiu em 
um carro. 

O agente foi encontrado 
pelos policiais logo após a 
discussão. Durante a abor-
dagem, dois homens foram 
encontrados no veículo, um 
deles era um policial mili-
tar, que estava com uma pis-
tola. Ele não apresentou a 
documentação da arma e foi 
encaminhado para a Uni-
dade Prisional da PMERJ. 

A Polícia Militar pren-
deu dois criminosos acu-
sados de plantarem 60 pés 
de maconha em uma casa 
na Rua Francisco Éller, em 
Nova Friburgo, na última 
quinta-feira. De acordo 
com a corporação, agentes 
do 11ºBPM (Nova Friburgo) 
foram verificar uma denún-
cia de que criminosos rea-

lizavam tráfico de drogas 
na região. 

No local, os policiais 
encontraram uma estufa 
com 60 pés de maconha e 
farta quantidade da erva 
seca, pronta para venda.

Os suspeitos foram enca-
minhados para a 151ªDP 
(Nova Friburgo), onde o 
caso foi registrado.
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Estufa e farta quantidade da droga 
pronta para venda foram encontradas

Policiais Militares e agen-
tes do São Gonçalo Presente 
recuperaram uma carga de 
alimentos roubada no bairro 
do Lindo Parque, em São 
Gonçalo, na manhã da 
última sexta-feira (23).

Segundo o batalhão, a 
informação chegou via rádio 
à viatura que realizava uma 
patrulha próxima a região. 
Em seguida, os agentes se 

encaminharam ao local 
e encontraram o material 
armazenado em um terreno 
baldio, na Rua Costa Mon-
teiro.

Os produtos recuperados 
foram encaminhados à 73ª 
DP (Neves), onde o caso foi 
registrado. As vítimas recu-
peraram a carga por com-
pleto. Ninguém foi preso na 
ação.

Os produtos recuperados foram 
encaminhados à 73ª DP (Neves)
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O 
neto do presi-
dente de Honra 
da escola de sam-
ba Tradição, Ne-

zio Nascimento, foi assassina-
do a tiros em Vila Valqueire, 
zona oeste do Rio, na manhã 
da última sexta-feira (23). Se-
gundo informações, Natalino 
José do Nascimento Espíndo-
la, de 44 anos, era dono de 
uma loja de carros da região, 
a Auto Mix.

O crime aconteceu por 
volta das 8h, nas redonde-
zas da rua Intendente Maga-
lhães, principal via do bairro. 
De acordo com testemunhas, 
a vítima estacionou o carro na 

esquina, na rua Nova do Amo-
rim, quando homens arma-
dos efetuaram, pelo menos, 
13 disparos. 

O empresário estava acom-
panhado do enteado, que foi 
levado para Divisão de Homi-
cídios para prestar depoi-
mento. Equipes da Delega-
cia de Homicídios da Capital 
foram ao local e já realizaram 
a perícia no veículo. Segundo 
a Polícia Civil, testemunhas 
estão sendo chamadas para 
prestar depoimento.  

Além dos relatos, as ima-
gens de câmeras de segurança 
das lojas no entorno devem 
ser usadas para investigação. 
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Natalino era dono de 
uma loja de automóveis
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Jovens que tinham o sonho de ser 
jogadores de futebol e eram manti-
dos em um sítio em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, se disseram 
chocados com a prisão do responsá-
vel pelo local, Jorge Valnei dos San-
tos na última quinta-feira (22).

É a segunda vez que Valnei é preso, 
segundo a polícia por manter em cár-
cere privado jovens de vários estados 
com a promessa de levá-los a clubes 
de futebol. Parentes dos jovens ainda 
procuram saber o que vai acontecer 
a seguir.

Vindos principalmente do Norte 

do País, de estados como Pará e Ama-
zonas, muitos dos 17 resgatados pela 
polícia e pelo Conselho Tutelar na 
última quinta-feira (22) depositaram 
suas esperanças na possibilidade de 
um teste nos principais clubes do Rio.

Para isso, os pais pagavam de R$ 
400 a R$ 500 para Jorge fi car res-
ponsável pelos garotos, em um sítio 
em Xerém, retendo todos os docu-
mentos dos jovens, segundo a 61ª 
DP (Xerém).

A polícia estima que Jorge Valnei 
tenha arrecadado R$ 100 mil, e inves-
tiga se ele comandou o esquema de 

dentro da cadeia, com ajuda de outras 
pessoas ainda não identifi cadas. 
Jorge, que já havia sido preso pelo 
mesmo crime em 2020.

Os responsáveis de jovens meno-
res de idade que foram resgatados 
ainda não tem notícias se seus fi lhos 
vão continuar no Rio de Janeiro ou 
se vão voltar para seus estados de 
origem.

Pais e responsáveis legais disse-
ram que mantinham contato com os 
jovens e com Jorge. Segundo eles, 
não havia sinais de maus tratos ou de 
manutenção deles em cárcere privado.

Polícia informou que a família pagava 
cerca de R$ 500 reais para os jovens 
e seus documentos eram retidos

ReproduçãoDivulgação

Um homem que roubava 
celular de mulheres em Cas-
cadura, na Zona Norte, e 
o receptador dos aparelhos 
foram presos pela Polícia 
Civil. Wagner Cândido Men-
des, de 37 anos, praticava 
os crimes com ajuda de um 
comparsa usando uma moto, 
enquanto Rodrigo Morais 
Bernardino, de 31, comprava 
os aparelhos para revender. 
A dupla foi presa após inves-
tigações de agentes da 29ª 
DP (Madureira). Um inte-

grante do grupo segue fora-
gido. 

De acordo com as inves-
tigações, Wagner Cândido e 
um comparsa, identificado 
como Vagner Lucas Cha-
ves, de 35 anos, praticavam 
os roubos a pertences de 
mulheres na região de Cas-
cadura. Os crimes eram sem-
pre iguais, a dupla chega de 
moto, aborda as vítimas com 
a ameaça de estarem arma-
dos e levam celular, carteira 
e demais pertences.
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Delegacia de Madureira prendeu 
a dupla após investigação
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Dois suspeitos foram 

baleados na manhã da última 
sexta-feira durante um con-
fronto com policiais milita-
res no bairro da Amendo-
eira, em São Gonçalo, Região 
Metropolitana do Rio. A 
dupla estava armada com 
fuzis.

De acordo com a PM, 
agentes do 7º BPM (São 
Gonçalo) realizavam uma 
ronda na região, quando 
foram atacados a tiros pelos 
suspeitos na Rua Felipe Mas-

carenhas. Houve confronto 
e os dois criminosos foram 
atingidos. 

A dupla foi levada pelos 
policiais para o Hospital 
Estadual Alberto Torres 
(Heat), no bairro Colubandê, 
também em São Gonçalo. O 
estado de saúde deles ainda 
é desconhecido.

Na ação, dois fuzis, que 
estavam com os suspeitos, 
foram apreendidos. A ocor-
rência foi registrada na 73ª 
DP (Neves).

Dois fuzis foram aprendidos
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N
a manhã da últi-
ma terça-feira, 20 
de julho, foi ini-
ciado no Cosmo-

rama o serviço de desratiza-
ção. Esse é um método feito 
para exterminar ratos e que é 
realizado com frequência na 
cidade em pontos estratégi-
cos, como bueiros, utilizan-
do raticidas granulados e pa-
rafi nados.

A ação da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, que conta com 
o trabalho dos agentes do 
Departamento de Vigilância 
Ambiental e Zoonoses, come-
çou com a vistoria pelos quar-
teirões. Além disso, o serviço 
também está realizando visitas 
às residências, para detectar 
possíveis proliferações de roe-
dores e instruir os moradores 
sobre como evitar atrativos.

A partir de um levanta-

mento de dados, a equipe con-
segue defi nir os pontos onde 
há possíveis índices de infes-
tação de ratos. Assim, é pos-
sível direcionar a equipe para 
vistoriar os locais e moradias 
que precisam da atenção desse 
trabalho.

Participação de todos
No entanto, apesar dessa 

iniciativa ser uma questão de 
saúde, há também a necessi-
dade de mobilização por parte 
dos munícipes. “É importante 
saber onde depositar o lixo 
e como evitar que esses roe-
dores se sintam atraídos”, 
alerta Celio Brito, gerente de 
Risco Biológico e Não Bioló-
gico. “Por isso, é preciso que 
os cidadãos também ajudem a 
gente nisso”, enfatiza o dire-
tor de Vigilância Ambiental, 
Sérgio Vigas.

Beatriz Silva

Ação é realizada pela equipe do Departamento de Vigilância 
Ambiental e Zoonoses, da Secretaria Municipal de Saúde

A Prefeitura de Niterói 
aplicou a primeira dose da 
vacina contra a Covid-19 em 
227 jovens de 16 e 17 anos com 
comorbidades e defi ciência 
permanente, na última quinta-
-feira (22), quando foi iniciada 
a imunização deste público-
-alvo. Durante a transmissão 
ao vivo nas redes sociais, o pre-
feito de Niterói, Axel Grael, 
destacou que a imunização 
dessas pessoas vai avançar 
de acordo com a disponibili-
dade de doses da Pfi zer, atu-
almente a única com autori-
zação da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
para aplicação neste grupo no 
Brasil.

“Vamos continuar desen-

volvendo este trabalho para 
que a gente avance também 
para este público que precisa 
dessa prioridade. A popula-
ção pode buscar mais infor-
mações sobre as datas especí-
fi cas de vacinação acessando 
as redes sociais da Prefeitura”, 
enfatizou.

Quando a cidade completar 
o calendário de vacinação das 
pessoas a partir de 18 anos, a 
cidade vai seguir com a apli-
cação de doses em adoles-
centes sem comorbidades. O 
secretário municipal de Saúde, 
Rodrigo Oliveira, lembrou que 
o grupo de jovens com comor-
bidades e defi ciências perma-
nentes é mais suscetível a for-
mas graves da Covid.
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Jovens de 16 e 17 anos com comorbidade 
foram vacinados nesta quinta-feira
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Alunos da Escola Técnica Esta-
dual Visconde de Mauá, que parti-
cipam do Programa de Aperfeiçoa-
mento Profi ssional (PAP), receberam 
mais um reforço nessa semana para 
estudarem de forma on-line durante 
a pandemia da Covid-19. As empre-
sas Cummins Brasil e Schneider 
Electric do Brasil doaram 32 note-

books com internet à Faetec visando 
aumentar o acesso dos estudantes 
aos conteúdos pedagógicos remo-
tos disponibilizados neste período.

O Programa de Aperfeiçoamento 
Profi ssional (PAP) é realizado na 
Faetec Visconde de Mauá desde 2018 
e visa preparar alunos do curso téc-
nico em Mecânica a manusear equi-

pamentos com motores a diesel e 
geradores de energia de grande porte. 
É um treinamento de educação voca-
cional voltado aos temas: Motores a 
Diesel e Geradores de Energia, Ele-
tricidade, Comando e Controles Elé-
tricos, além dos conteúdos de Soft 
Skill que abordam habilidades inter-
pessoais.

Os equipamentos foram doados à 
Fundação pelas empresas Cummins 
Brasil e Schneider Electric do Brasil
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A Prefeitura de São Gon-
çalo, através da Secretaria 
de Educação, informa que as 
aulas do 2º semestre da Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) 
terão início no dia 26 de julho. 
Ao todo, 18 unidades ofere-
cem esta modalidade, porém 
14 delas ainda possuem vagas 
para o 1° segmento (1º ao 5º 
ano), e também para o 2º seg-
mento (6º ao 9º ano).

As matrículas seguem por 
tempo indeterminado e os 
interessados devem verifi car 
a disponibilidade na unidade 
de interesse.

“A Educação de Jovens 
e Adultos inicia na próxima 
semana um novo ciclo e as 18 
unidades estarão prontas e de 
portas abertas para receber os 
alunos, seguindo todos os pro-
tocolos de segurança, propor-

cionando um ambiente seguro 
para o desenvolvimento edu-
cacional desses alunos”, res-
saltou a secretária de Educa-
ção, Lícia Damasceno.

As aulas no município de 
São Gonçalo seguem no sistema 
híbrido de ensino, com parte dos 
alunos frequentando a escola e 
parte com ensino remoto, res-
peitando a lotação máxima de 
50% das salas de aula.

Os equipamentos foram doados à 
Fundação pelas empresas Cummins 
Brasil e Schneider Electric do Brasil
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Local: Renascença Clube - Rua Barão 
de São Francisco, 54 – Andaraí

Ingresso a partir de R$ 25 (lote limi-
tado)

Na hora, preço do ingresso a defi nir
Censura Livre

Neste domingo, a partir das 13h, o 
Renascença Clube realiza a primeira edi-
ção do Projeto Samba da Moela fora do 
seu reduto. O Projeto Samba da Moela 
surgiu em dezembro de 2019, em Jacare-
paguá, como protesto ao veto do prefeito 
ao Dia Nacional do Samba. Assim, André 
Neguinho, do Bom Gosto, decidiu juntar 
alguns amigos para brindar este dia tão 
especial para os sambistas. Na ocasião foi 
servida moela que acabou virando a anfi -
triã e referência sociocultural, pois uma 
boa gastronomia de buteco, uma roda de 
samba e cerveja gelada, só pode deixar 
aquele gostinho de quero mais.

Um ano após o projeto ter ajudado tan-
tas famílias durante a pandemia chegou 
a hora de brindar a vida! A casa abre às 
13h. Às 15h começa o Samba da Moela. Às 
17h30, Renato Milagres, Família Macabu 
e o DJ Tony Mv Bill. Para encerrar, às 
20h30, Renato da Rocinha sobe ao palco 
do Rena. No cardápio, moela, é claro, e 
os petiscos da casa. Os organizadores 
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES
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Hoje o dia te desafi a a deixar que as outras pessoas assumam 
o controle. Essa é a oportunidade de que você precisava para 
descansar um pouco a mente, ler, se exercitar ou simplesmente 
não fazer absolutamente nada. Não vai adiantar ir contra a maioria 
hoje, porque eles vão ganhar.
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Hoje você poderá mudar seus planos, precisando cancelar 
alguns eventos. Pode ser difícil, para as pessoas, entenderem 
suas decisões, mas é preciso ser fi el a si mesmo. O dia te 
desafi a a pensar menos no externo e mais no interno.
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Hoje o dia te desafi a a deixar que ele te traga novidades, 
mas para isso é preciso entregar, abandonar a necessidade 
de ter controle e permitir que as coisas aconteçam ao 
sabor das horas. É um dia em que você pode estar mais 
internalizado do que interessado em sair para o mundo.
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Hoje o dia te desafi a a deixar um pouco de lado as relações 
em prol da sua liberdade pessoal. Pode ser preciso realizar 
coisas separado das pessoas, então será um dia mais solitário. 
O trabalho pode ser um dos motivos, porque pode surgir 
trabalho extra ou um evento em que o seu par não queira ir.
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Hoje o dia te desafi a a se aventurar, acreditar, confi ar. Mais 
um dia em que a rotina pode ser alterada sem que você 
consiga controlar os eventos. Tome cuidado com a raiva 
e a insistência em coisas que já não fazem mais sentido. É 
preciso mudar os caminhos e os jeitos de fazer as coisas.

�
����
����� ������!"#

Hoje o dia te desafi a a se aprofundar nas relações que estão se 
iniciando ou a terminar de vez e seguir novos caminhos. Hoje o 
dia traz necessidade de tomar decisões radicais. É importante 
enfrentar medos e bloqueios emocionais. 
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Hoje o dia te desafi a a ser mais diplomático e mediador, buscando 
consenso sobre tudo, portanto o equilíbrio vai pautar este dia. 
Poderá ser necessário resolver discussões entre familiares ou ter 
paciência para escutar as pessoas e oferecer bons conselhos.
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Hoje o dia te desafi a a se expor, a comunicar o que pensa, mesmo 
que isso vá abalar ou incomodar as pessoas à sua volta. O dia pode 
trazer alguns confl itos durante seu transcorrer, especialmente em 
situações que trazem a necessidade de falar, ser correto, justo e 
amável, mas não se esquive de encarar tudo isso.
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Hoje o dia te desafi a a relaxar um pouco, abandonar as 
preocupações e viver coisas novas. Aceite os convites que 
podem surgir a partir de amigos. Vale a pena se abrir mais 
e aprender a receber dos outros o afeto que eles desejam 
oferecer. 

CÂNCER
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Hoje o dia te desafi a a abrir mais seus horizontes. O dia favorece 
a diversão, o novo e o romance, mas apenas se você sair da sua 
zona de conforto e não tiver medo de abrir sua intimidade para 
pessoas novas que estão em sua vida atualmente. Busque seu 
bem-estar, mas não deixe de viver a vida.
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Hoje o dia te desafi a a renovar as emoções e curar antigas mágoas. 
Hoje, você poderá resolver coisas antigas e malresolvidas com 
pessoas do seu convívio. É importante se abrir para essa renovação. 
Mudanças no lar também podem acontecer. Visitas inesperadas 
ou outras atividades na sua casa podem tirar o seu sossego.
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Hoje o dia te desafi a a observar, contemplar e, ao longo do dia, 
permitir-se espantar a poeira e a preguiça que este dia pode 
trazer. Cuidado com o mau humor e as oscilações emocionais. 
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Pedro Kirilos/Riotur

A casa abre 
às 13h

O local está fechado a pedido do 
Ministério Público desde janeiro deste 
ano, por risco de incêndio nos barracões

A Liga Independente das Escolas de 
Samba (Liesa) pretende transformar a 
Cidade do Samba em uma espécie de 
‘Disney do Carnaval’. Esses são os pla-
nos do presidente da liga, Jorge Perlin-
geiro, para revitalização do espaço. O 
local deve ser liberado pela justiça em 
breve, já que foi assinado um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) com os 
bombeiros e com a Riotur em 08/06.

De acordo com o Presidente da Liesa, 
a ideia é fazer do espaço um local em 
possam ser realizadas reuniões da liga e 

O Planetário da Gávea está prepa-
rando uma programação cultural espe-
cial para as férias escolares. De terça, 27 
de julho, a domingo, 1º de agosto, o pro-
jeto Férias no Planetário vai trazer com-
panhias de teatro e circo com espetácu-
los diários gratuitos, sempre ao ar livre.

Com curadoria e produção de André 

Garcia Alvez, ator, dramaturgo e pes-
quisador, diretor da trupe carioca Será 
o Benidito?!, o “Férias no Planetário” 
terá dez espetáculos divididos em seis 
dias, contemplando a arte de rua, o tea-
tro popular, o circo, a comédia, cordéis, 
músicas, autores brasileiros e criações 
coletivas.

Na programação normal, todas as 
terças-feiras o Planetário da Gávea 
e o Museu do Universo tem entrada 
gratuita para visitações e sessões de 
cúpula, para se obter a gratuidade é 
necessário se inscrever no site planeta.
rio/tercas-gratuitas/ para se inscrever 
(sujeito à lotação).

ao mesmo tempo tenha entretenimento.
“A ideia da revitalização é tornar a 

Cidade do Samba a ‘Disney do Carna-
val’. Vamos pintar o local outra vez, 
depois de 16 anos. Vamos fazer uma 
praça de alimentação, que será, na ver-
dade, um grande espaço gourmet. Tenho 
certeza que aquilo nos dará muito ale-
gria”, disse Perlingeiro.

Os barracões estão interditados 
desde 11/01 a pedido do Ministério 
Público do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por risco de incêndio.

Reprodução

pedem para o público levar 1kg de ali-
mento não perecível.  

Serviço:
Dia: 25 de julho (domingo)
Hora: 13h
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Jair Ventura Filho, o Jair-

zinho, que virou “Fura-
cão” na Copa do Mundo 

de 70 no México,  começou a 
carreira no Botafogo no fi nal 
dos anos 50, teve a primei-
ra chance como profi ssional 
em 1960. Ele defendeu o time 
da Estrela Solitária até 1974, 
marcando 191 gols.

Na Copa de 70, Jairzinho 
foi essencial para a conquista 
do tri. Ele marcou gols em 
todos os jogos da seleção, que 
fi cou imortalizada pelo sen-
sacional futebol apresentado.

Em 74, ele se transferiu 
do Botafogo (onde tinha sido 
campeão carioca em 67 e 68, 
da Taça do Brasil de 68 e do 
Torneio Rio-São Paulo de 64 e 
66) para o Cruzeiro. No time 
Mineiro, jogando ao lado de 
Palhinha, Eduardo Amorim, 
Roberto Batata, Joãozinho, 
Nelinho e companhia, Jair-
zinho conquistou seu maior 
título em clubes de futebol: 
o de campeão da Libertado-
res de 1976.

Depois do Cruzeiro, o 
“Furacão da Copa” defendeu 
a Portuguesa da Venezuela, 
o Noroeste de Bauru (SP), o 
Jorge Wilstermann (Bolívia), 
e o 9 de Outubro do Equador. 
Em 1981 retornou ao Bota-

fogo onde encerrou a carreira 
de jogador.

Jairzinho, que dispu-
tou três mundiais (1966 na 
Inglaterra, 1970 no México e 
1974 na Alemanha), marcou 
durante sua carreira 292 gols.

Num time tão forte quanto 
o da seleção de 70, que tinha 
Pelé, Carlos Alberto Torres e 
Rivellino, por exemplo, você 
foi considerado por muitos o 
melhor jogador. Hoje em dia 
você seria eleito o melhor do 
mundo?

Eu não posso te confi r-
mar né?! Porque se repetis-
sem todos que jogaram em 70, 
hoje eu seria, mas evidente-
mente que hoje não jogo mais 
ofi cialmente. Então, hoje, fi ca 
justamente ao encargo daque-
les que estão dentro do Bra-
sil e estão em outros países 
para disputar uma Copa do 
Mundo e esse seria o melhor 
do mundo.

Jair, você em 70 fez gol 
em todos os jogos, um feito 
INÉDITO até hoje. Com o 
futebol mais truncado atual-
mente, você acha que alguém 
será capaz de quebrar essa 
sua marca? 

Eu respeito o futebol trun-
cado porque é uma forma que 

Reprodução

Começou na última sexta-feira a 
“Era Lisca” no Vasco. Ao lado do dire-
tor executivo Alexandre Pássaro, em 
São Januário, o treinador foi apresen-
tado ofi cialmente. Lisca foi apresentado 
aos jogadores e comandou o treino à 
tarde, no CT do Almirante. A estreia é 
neste sábado, às 21h, contra o Guarani.

Ao ser perguntado sobre o apelido 
que o acompanha desde o Juventude, 
Lisca “Doido” se disse um “doido 
pelo futebol”, revelou o sonho de 
conquistar o acesso junto à torcida 
em São Januário e brincou:

“Se subirmos, vamos ver o que 
vai acontecer. Mas que nós vamos 
enlouquecer, nós vamos. Nós vamos 
endoidecer. Que nós vamos endoide-
cer, nós vamos (risos). A competição 
tem muitos pretendentes. Temos que 
ser mais competentes e superar mui-
tos adversários. Temos que respeitar 
os adversários, não temer ninguém, 
mas temos esse objetivo bem forte 
que é o acesso. Ser campeão também 
é um objetivo, mas o principal obje-
tivo é o acesso. Na verdade são qua-
tro campeões. Se a gente puder ser 

campeão, melhor ainda. Pela gran-
deza e pela felicidade do torcedor”.

“Cara, eu sou doido, mas sou 
doido pelo que faço, sou apaixonado 
pelo que faço. Descobri muito cedo 
a minha vocação, eu tinha 18 anos 
quando comecei a ser treinador nas 
escolinhas do Inter. E mudou com-
pletamente minha vida, meus para-
digmas, pude conviver com uma 
série de pessoas totalmente diferen-
tes do meu meio. Isso me identifi ca 
com o Vasco, a história do Vasco é 
linda, todos nós conhecemos, desde 

a renúncia histórica. Minhas fi lhas 
enlouqueceram com a história do 
Vasco, tenho uma de 15 e outra de 
12 anos, e essa geração é muito enga-
jada nas causas. Elas falaram: “Vamos 
pro Vasco, pai. É o Vasco, pai”. Já vai 
acendendo essa doideira de paixão. 
Vivo o futebol com muita intensi-
dade. O futebol mudou minha vida, 
propicia que eu possa ser um pai de 
família e que eu propicie situações 
para as minhas fi lhas e minha esposa 
que talvez jamais imaginamos. Acho 
que minha doideira vem muito disso.

Lisca, de 48 anos, afi rmou que o 
Vasco é uma meta profi ssional desde 
o início de sua trajetória dentro do 
futebol. E, por isso, a decisão de 
defender a Cruz de Malta foi simples.

“Vir trabalhar no Vasco é um sonho 
de criança. Talvez não só meu, mas de 
todos os profi ssionais do futebol. A 
gente vem muito passear na Cidade 
Maravilhosa de vocês, mas foi sem-
pre um objetivo trabalhar num grande 
centro do nosso futebol. É o tambor 
do nosso país junto com São Paulo. 
Tudo aconteceu muito rapidamente”.

Após tropeçar no Mara-
canã diante do Grêmio, o Flu-
minense vai tentar recuperar 
os pontos perdidos em casa 
ao desafi ar o Palmeiras neste 
sábado, às 19h (de Brasília), 
no Allianz Parque. Se já não 
bastasse a pedreira de enfren-
tar o líder do Campeonato Bra-
sileiro, que vem de oito vitó-
rias seguidas e tem o melhor 
ataque da competição, o time 
de Roger Machado ainda vai 
jogar contra um incômodo 
tabu no estádio alviverde.

O Tricolor não apenas 
nunca venceu no Allianz 
Parque, mas perdeu todos 
os sete jogos que disputou 
na nova casa do Palmeiras, 
inaugurada em 2014. Entre as 
decepções no “território hos-
til”, há uma virada nos acrés-

cimos em 2015; um amargo 
hat-trick de Luiz Adriano em 
2019; derrotas para um adver-
sário em crise em 2017 e com 
surto de Covid-19 em 2020; e 
uma dolorosa eliminação nos 
pênaltis na semifi nal da Copa 
do Brasil de 2015, em partida 
onde Fred, machucado, jogou 
no sacrifício e fez gol (tinha 
tudo para ser épico, não fosse 
o resultado).

Mas se engana quem pensa 
que o Fluminense nunca 
venceu o Palmeiras em São 
Paulo. O Tricolor já ganhou 
no Pacaembu, no Morumbi, 
no Canindé, no antigo Parque 
Antártica, na Arena Barueri, 
na Região Metropolitana, e 
até no interior do Estado, em 
Presidente Prudente. Mas no 
somatório geral, o retrospecto 

como visitante no confronto 
é bem baixo: em 57 partidas, 
foram apenas 11 vitórias, com 
seis empates e 40 derrotas 
(um aproveitamento de ape-
nas 22,8%).

O último triunfo do Flu-
minense como visitante no 
confronto já tem sete anos: 
foi em abril de 2014, quando 
ganhou por 1 a 0 com gol de 
Rafael Sobis. Mas a torcida 
tricolor tem motivos para 
acreditar na quebra do tabu 
no Allianz Parque: o time de 
Roger Machado vem se mos-
trando um visitante indigesto 
e ganhou seus três últimos 
jogos fora de casa: Flamengo 
na Arena Corinthians, Sport 
na Ilha do Retiro e Cerro Por-
teño no Paraguai, pela Copa 
Libertadores.
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Jairzinho Furacão

os treinadores alcançaram de 
poder difi cultar o comporta-
mento de qualquer adversário. 
Mas o jogador que tenha cria-
tividade e seja habilidoso, vai 
encontrar facilidade de poder 
penetrar no ferrolho. A gente 
fala que é ferrolho... do com-
portamento do adversário na 
sua parte defensiva. Se você 
tiver, você vai encontrar, se 
você não tiver, acontece jus-

tamente isso que nós estamos 
vendo... A difi culdade dos ata-
cantes penetrar nesse ferrolho 
que hoje esse futebol moderno 
está colocando em prática.

Você enxerga o Tite como 
o técnico ideal para a seleção 
ou gostaria de ver outro nome?

Do Brasil, eu fi co com o 
Tite! Está dando moral para o 
futebol brasileiro, está dando 

prestígio para o futebol brasi-
leiro, está preservando a quali-
dade do futebol brasileiro. No 
que está dando certo, tenho 
hábito de não mexer.

O Brasil é um dos favo-
ritos para a Copa do Mundo 
em 2022?

Claro que é, continua 
sendo! Eu vou mais além, o 
Brasil é o principal candidato 

ao título da Copa do Mundo. 
Até porque se você fi zer uma 
avaliação nas outras seleções, 
quem é a seleção que poderá 
chegar próximo do brasileiro? 
Não vejo nenhuma... Acho que 
existe uma boa distância, não 
enorme, mas uma boa dis-
tância de qualidade do fute-
bol brasileiro para todos os 
outros, da América do Sul e 
da Europa.

Clube carioca acumula decepções e até dolorosa 
eliminação nos pênaltis no estádio alviverde
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